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《南中国海行为准则》磋商文本草案二读完成 
中国东盟加强落实RECP协议

因各方看法分歧、
受疫情影响等原因而进
展缓慢的《南中国海行
为准则》磋商进程出现
积极走向，亚细安国家
和中国经过四年磋商，
完成了准则的单一磋商
文本草案二读。

双 方 也 为 加 快 《
南中国海行为准则》磋
商，采纳了一套指导原
则。

印度尼西亚外交部
长雷特诺和中共政治局
委员、中央外事工作委
员会办公室主任王毅星
期四（7月13日）在亚细
安—中国扩大外长会议
上，透露《南中国海行
为准则》磋商的最新进
展。

雷特诺说，亚细安
和中国的合作关系今年
见证数项里程碑，除了
完成《南中国海行为准
则》单一磋商文本草案
二读，还为尽早谈成有
效、实质的行为准则制
定指导原则。双方今年
也纪念中国加入《东南
亚友好合作条约》20周
年。

王 毅 ： 中 方 欢 迎
成功完成《南海行为准
则》案文二读

王毅发言时说：“
中方欢迎《南海行为准
则 》 案 文 二 读 成 功 完
成，支持各方形成加快
准则的指针、文件，要
为早日达成准则继续发
挥建设性的作用。”

《 南 中 国 海 行 为
准则》是具有法律约束
力、规范各国在有主权
争议的南中国海行为的
文件。亚细安成员国和
中国2017年采纳《南中
国海行为准则》框架，
并于2018年3月展开正式
磋商。

双方在2018年8月就
这份文件达成单一磋商
文本草案，并在2019年7

月底完成草案一读。不
过在那之后，磋商未见
显著进展，随后而来的
冠病疫情也导致磋商会
议延期。

新加坡外交部长维
文医生今年5月在国会中
答复议员询问时说，亚
细安和中国去年5月恢复
实 体 磋 商 。 截 至 今 年 5
月，双方仍在进行草案
二读。

维 文 当 时 说 ， 新
加坡将继续努力促成有
效 、 实 质 的 《 南 中 国
海行为准则》，准则须
符合《联合国海洋法公
约》等受到普遍认可的
国际法原则，并保障南
中国海各方的权益。

中国和亚细安互为
彼此的最大贸易伙伴，
双 方 去 年 的 贸 易 额 达
9753亿美元（约1万2922
亿新元，下同）。中国
也是亚细安的第四大海
外直接投资来源，2021
年对亚细安的直接投资
额达138亿美元。

中国与亚细安积极
推动RCEP全面生效

王毅说，双方正在
积极推进中国—亚细安
自贸区3.0版的谈判，推
动《区域全面经济伙伴
关系协定》（RCEP）全
面生效，共同成为自由
贸易和市场开放的坚定
倡导者。

“我们携手夯实和
平稳定的根基。中方积
极参与并坚定支持以东

盟（即亚细安）为中心
的区域合作架构，支持
这个架构秉持开放、包
容理念，排除干扰，发
展下去。”

他 也 说 ， 中 国 愿
与亚细安珍惜双方合作
取得的丰硕成果，把握
双方关系发展的正确方
向，不断深化全面战略
伙伴关系，为各自发展
振兴和地区的长期和平
稳定营造更为有利的战
略环境。

雷特诺则形容，中
国是亚细安“实现印太
地区和平、稳定与繁荣
的重要伙伴”，双方的
合作关系在日益加剧的
挑战中更显重要。

“ 我 们 必 须 更 努
力，才能让我们的关系
茁壮成长。我们希望中
国能做为亚细安在维持
开 放 和 包 容 区 域 框 架
上的坚定伙伴。如此一
来，我们才能实现互利
共赢，谋求印太地区的
共 同 和 平 、 稳 定 和 繁
荣。”

亚 细 安 国 家 外 长
星期四也与其他对话伙
伴个别举行扩大外长会
议，及包括中、日、韩
三国的亚细安加三外长
会议。出席会议的我国
外交部长维文医生星期
四晚上在脸书贴文说，
各国就推进合作，实现
本区域持久的稳定与繁
荣进行了广泛的讨论。

世行前常务副行长冯慧兰：
一些针对一带一路的批评并非事实

中新社北京7月14日电 题：专访世行前常务
副行长冯慧兰：一些针对“一带一路”倡议的批
评并非事实

中新社记者 郭超凯 黄钰钦
“针对‘一带一路’倡议的批评主要集中

在项目合规、环境影响、所谓‘债务陷阱’等方
面，但如果你仔细观察和分析，就会发现事实并
非如此。”世界银行前常务副行长、印尼前贸易
部部长冯慧兰13日在北京接受中新社记者专访
时，对一些针对“一带一路”倡议的批评和质疑
予以批驳。

2023年是共建“一带一路”倡议提出10周
年，10年来，共建“一带一路”倡议拉动近万亿
美元投资规模，形成3000多个合作项目，为沿线
国家创造42万个工作岗位，让将近4000万人摆脱
贫困。

从理念到行动，从愿景到现实，“一带一
路”倡议已成为推动构建人类命运共同体的重要
实践平台。冯慧兰指出，过去10年，“一带一
路”倡议取得的成绩是惊人的，但外界对其还存
在一些误解。除了实施肯尼亚蒙内铁路、印尼雅
万高铁等大型基础设施项目外，近年来中国还实
施了一批“小而美”的民生项目，用事实对有
关“一带一路”倡议的质疑作出回应。

作为印尼首位华裔女部长，冯慧兰曾担任
印尼贸易部部长、旅游与创意经济部部长。在专
访中，她以印尼雅万高铁为例子，讲述“一带一
路”倡议给印尼带来的发展变化。

如今，全线采用中国技术、中国标准的印尼
雅万高铁已成为“一带一路”倡议和中印尼两国
务实合作的标志性项目。这条高铁线路连接印尼
首都雅加达和旅游名城万隆，最高运营时速350
公里，是中国高铁首次全系统、全要素、全产业
链在海外建设项目。项目建成后，雅加达到万
隆的旅行时间将由现在的3个多小时缩短至40分
钟。

她表示，当民众乘坐雅万高铁时，他们就能
切身体会到“一带一路”倡议带来的实实在在的
好处。印尼年轻人也会为印尼拥有采用中国技术
修建的高铁而感到自豪。

她指出，与部分西方政客鼓吹“脱钩”“去
风险”的做法正好相反，“一带一路”倡议致力
于通过开展基础设施建设、促进贸易便利化、增
进投资和人员流动来改善互联互通，在“一带一
路”大家庭内形成真正强大的供应链。


